



Fraktion im Rat der Stadt Wuppertal

*An den Vorsitzenden des
Ausschusses für Kultur
Herrn Dr. Rolf Köster
Rathaus Barmen
Johannes-Rau-Platz 1
42275 Wuppertal*

Es informiert Sie	Sarah Hoffmann
Anschrift	Rathaus Barmen Johannes-Rau-Platz 1 42275 Wuppertal
Telefon (0202)	563 5972
Fax (0202)	244 09 87
E-Mail	hoffmann@spd.rat.de
Datum	02.06.2021
Drucks. Nr.	VO/0926/21 öffentlich

Antrag

Zur Sitzung am 09.06.2021	Gremium Ausschuss für Kultur
-------------------------------------	--

Sachstand schnelles Internet in Wuppertaler Kultureinrichtungen, Antrag der SPD-Ratsfraktion

Sehr geehrter Herr Dr. Köster,

die SPD-Ratsfraktion beantragt, der Ausschuss für Kultur möge beschließen:

Die Verwaltung wird beauftragt, dem Ausschuss in seiner nächsten Sitzung einen schriftlichen Sachstandsbericht bezüglich des Anschlusses der Kultureinrichtungen an das gigabitfähige Netz vorzulegen.

Folgende Fragen sollten in dem Sachstandsbericht berücksichtigt werden:

- Welche Kultureinrichtungen sind bereits jetzt ans gigabitfähige Netz angeschlossen, welche noch nicht? Bitte auflisten, auch die Zweigstellen.

Für die noch nicht angeschlossenen Einrichtungen:

- Welche Hürden gilt es zu überwinden?
- Wann ist der Anschluss jeweils geplant?
- Gibt es einen klaren Fahrplan zum Anschluss für die Kultureinrichtungen?
- Wann ist der Anschluss für alle abgeschlossen?

Begründung:

Kultureinrichtungen und außerschulische Bildungsorte bedürfen dringend der Anbindung an das schnelle Netz. Dies gilt insbesondere für Museen, Theater, die Musikschule, Bibliotheken, den Zoo, die VHS, etc.

Internetpräsenz, digitale Veranstaltungen, digitale Besuchs- und Lernformate, Verleih- und Vermittlungsmöglichkeiten via Internet, u.v.m. haben, besonders in den vergangenen Monaten der Pandemie, ihre jeweilige Notwendigkeit mehr als deutlich offenbart. Lobend zu erwähnen sind die bereits vorhandenen, digitalen Formate diverser Kultureinrichtungen in unserer Stadt.

Die Chance, solche Formate zu entwickeln bzw. weiter zu entwickeln und als feste Bestandteile des Angebots der Einrichtungen zu implementieren, sollte durch Bereitstellung von gigabitfähigem Internet für alle gegeben sein.

Das Ziel der Landesregierung ist es, NRW bis 2025 flächendeckend mit gigabitfähigen Netzen zu versorgen.

Laut WZ-Bericht vom 8. Mai 2020 waren, neben ursprünglich 3098 identifizierten Haushalten und 121 Gewerbebetrieben, 18 öffentliche Einrichtungen in Wuppertal noch nicht an das schnelle Internet angeschlossen.

Darüber, inwiefern unter den noch unterversorgten öffentlichen Einrichtungen auch kulturelle Einrichtungen sind, soll der Sachstandsbericht u.a. Aufschluss geben.

Mit freundlichen Grüßen

gez.
Heiner Fragemann
Stadtverordneter